

# EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

DIRECTOR Y REDACTOR,  
Leonidas Poveda

TIP. LA COSTEÑA

AÑO II

Puntarenas, Costa Rica, viernes 10 de Diciembre de 1915

Núm. 274

## La boda del miércoles

El miércoles de esta semana, a las nueve y media de la noche, se verificó el matrimonio de la virtuosa y simpática señorita Rosa Jiménez, con el culto caballero cartaginés Ingeniero don Jaime Granados.

La ceremonia se verificó en familia, y bendijo la unión el Pbro. Carmona.

Ayer en la mañana salieron para Cartago los recién casados, a donde pasarán su luna de miel y fijarán su residencia.

Hacemos votos porque el nuevo hogar que acaba de formarse, goce siempre de no interrumpida felicidad, a la que tiene derecho por las virtudes y cualidades que adornan a los contrayentes.

## Bienvenida

Desde el martes de esta semana se encuentra entre nosotros nuestro amigo e inteligente colaborador don Ramón Rodríguez R., competente Inspector de Escuelas que por algún tiempo residió en el Guanacaste, a favor de cuya provincia está escribiendo ahora una serie de artículos que se han venido publicando en esta hoja bajo el título de *Pro-Guanacaste*.

Viene el estimado amigo a pasar aquí la temporada de vacaciones. Reciba nuestro atento saludo de bienvenida.

## Correos en 1916

ITINERARIO que observarán los correos de Costa Rica durante el año de 1916.—Es este un importantísimo folleto que prestará grandes servicios, sobre todo al comercio. Están contenidas en él, perfectamente explicadas, las fechas y horas de las salidas y llegadas de todos los correos ordinarios para el año entrante, tanto para el servicio en el interior de la República, como con el exterior.

## Muerte repentina

Anteayer se embarcó en este puerto, con rumbo a Tambor, el conocido jornalero Salvador Barrientos. Inmediatamente que se embarcó, se tendió a dormir bajo la cubierta de proa del bote, y poco antes de llegar al punto de destino, uno de los marineros notó que Barrientos había muerto.

Apenas llegaron a Tambor dieron parte de lo ocurrido a la autoridad y ayer fué traído el cadáver, por un Juez de Paz, y se le practicó la autopsia en el Hospital, siendo enterrado ayer mismo en el Cementerio de La Chacarita.

## Enferma de cuidado

Gravemente enferma vino anoche de su finca El Viejo, en gasolina expresa, la apreciable señora doña Emilia C. de Salazar, acompañada de sus hijitos. Su médico hace todo lo posible por hacer desaparecer pronto la dolencia que tiene postrada a esa estimable dama, por cuya mejoría hacemos nuestros mejores votos.

## La ley por parejo

El miércoles 8 de este mes, día de fiesta religiosa, la policía observó una conducta irregular en el cierre de barberías. Ordenó cerrar las de don Martín Calderón y don Anselmo Pérez, y toleró que permanecieran abiertas durante todo el día las otras que aquí hay establecidas. La ley de be aplicarse por parejo, sin distinciones de, ninguna clase: el cierre debió ser total, o de lo contrario no debió ordenarse que se cerrara ninguna.

Ojalá que ese hecho no se repita.

## Regresó

Ayer regresó de Limón la apreciable matrona doña Mercedes de López, quien por motivos particulares desistió de su viaje a Bluefields. A la estación fueron a recibirla su señor esposo el Dr. López y algunas de sus amistades. Presentámosle atento saludo.

## Boda en San José

Ayer salió para la capital nuestro apreciable amigo don Nicalás Lizano C., quien fué allá con el objeto de asistir a la boda de su sobrina la señorita Claudia Matamoros con el caballero salvadoreño don Rafael Guirola, que se efectuó anoche en aquella ciudad, en la casa de la novia.

Deseamos que la felicidad sea el distintivo del nuevo hogar.

## Para San José

Salió ya para la capital nuestro ex-Gobernador Lic. don Ricardo Coto Fernández, a quien presentamos atento saludo de despedida.

## No entra en campaña

El pachismo, según se nos informa, no presentará campaña para las elecciones municipales, pero la Directiva de la Coalición Puntareña recomienda a todos sus partidarios, según vemos en la hoja suelta que en otro lugar reproducimos, votar por la papeleta del PARTIDO INDEPENDIENTE.

El lunes, si nos es posible, informaremos del resultado de las elecciones municipales que se verificarán el domingo.

## CORRESPONDENCIA DETENIDA

El Agente de Policía de Corozal está enfermo, según sabemos, desde hace días y se encuentra en el Hospital de esta ciudad; con tal motivo, y siendo el mismo Agente Administrador de Correos de aquel lugar, el servicio de aquella oficina anda como Dios quiere. Según sabemos la correspondencia la recibe don Rafael Calero, pero se niega a distribuirla, alegando que él no es Agente de Policía. Y tiene razón; pero entonces tam poco debiera recibir la correspondencia. Este periódico desde hace muchos días, no llega a poder de los suscritores de Corozal, y reclamados los paquetes por nuestro Agente para distribuirla, se niega a entregarlos el señor Calero, perjudicando así directamente a nuestra empresa.

De tal irregularidad, presentamos formal protesta al señor Director General de Correos.

## Nota comercial

Hemos recibido la circular que en seguida reproducimos, por la cual los activos comerciantes de esta plaza señores Víctor Coin y Nicolás Lizano C., nos comunican haber asociado sus establecimientos comerciales EL BAZAR FRANCÉS EL BUEN GUSTO y LA REINA. Muy buenos negocios deseamos a la nueva sociedad. Dice así la circular:

“Tenemos el gusto de participar a Ud. que en esta fecha, por escritura otorgada ante el Notario Público Licenciado don Juan Manuel Rodríguez Solera, hemos formado una sociedad comercial colectiva con domicilio legal en esta ciudad, en la cual han entrado nuestros tres establecimientos comerciales, y que girará bajo la razón social de

### LIZANO & COIN

La sociedad se dedicará especialmente al comercio en general. Abrigamos la esperanza de que Ud. tendrá la fineza de seguir otorgando a nuestra sociedad la misma confianza que siempre ha concedido a cada uno de los socios, por lo cual le rendimos nuestras gracias anticipadas.

Rogámosle tomar nota de la forma en que firmarán cada uno de los socios que nos hacemos la honra de suscribirnos sus muy attos. y Ss. Sres.,

Nicolás Lizano C. - Víctor Co'n”

## “El Pacífico”

Ha cesado ese colega de ser órgano político. Desde mañana aparecerá nuevamente bajo la dirección de su dueño, con carácter puramente informativo.

## Mañana en el Social

Con el mismo benéfico fin que se dió hace poco una velada en el Club Social, se dará otra en la noche del día de mañana, siempre organizada por la caritativa matrona doña Angélica v. de Lizano. Desea esa apreciable señora aumentar los fondos para los regalos de Noche Buena a los niños pobres, saliendo del trillado camino de las contribuciones. Y lo ha conseguido, por lo que la felicitamos sinceramente.

La velada de mañana será con el siguiente programa, diferente al de la que se dió el lunes pasado:

1 Obertura.—2 Las Pléyades.—3 Idilio eterno.—4 La Mariposa y el Colibrí.—5 La Abuela y el Nieto.—6 Tango.—7 Las Bellas Artes.—8 El Minueto.—9 Coro de las Geishas.—10 Pobre María.—11 Los Payasos.—12 Cuadro Pompeyano.

## Información política

Hoy ha circulado en esta ciudad, y seguramente en todos los distritos del cantón, la siguiente hoja suelta:

### A LOS PUEBLOS DE PUNTARENAS

Los republicanos que de ninguna manera podemos amparar, y que nunca hemos aceptado el pacto Neo-civilista, nos hemos constituido en un «Partido Independiente», a fin de trabajar por el triunfo de una papeleta municipal, que responda, por los nombres que la integran, tanto a las aspiraciones de todos los vecinos de Puntarenas por el bien local, cuanto al justo anhelo de los Republicanos sinceros por tener una representación municipal libre de compromisos que premien con gajes o prebendas municipales a un determinado círculo.

Al efecto hemos nombrado la siguiente Directiva:

#### Presidentes efectivos

Don Juan B. Barahona.  
» Uladislao Guevara Cano.

#### Vicepresidente

Lic. don Juan M. Rodríguez.

#### Secretario

Don Juan José Suñol Mora.

#### Vocales

Don Isaac Angulo V.  
» Francisco Arata.  
» Francisco López.

Excitamos a todos los ciudadanos de buena voluntad para que nos ayuden al triunfo de esa Municipalidad que prescindiendo de color político y aquilatando solamente la honorabilidad de las personas que la integran, llegará al poder sin amarras, ni gratitud con

nadie, sino absolutamente libre de buscar y obtener lo mejor para todos los servicios públicos, integrada por las siguientes personas, cuyos nombres son garantía de acierto en el manejo de los asuntos locales.

### Partido Independiente

#### Municipes propietarios

Don Carlos Barahona Sánchez  
Licdo. don Juan M. Rodríguez Solera.  
Dr. don Sergio Fallas Badilla.  
Don Uladislao Guevara Cano.  
» Blas Aguirre Alvarado.

#### Suplentes

Don Juan José Suñol Mora.  
» Miguel Contreras.  
» Avelino Muñoz.

#### Stindico propietario

Don Raúl Jiménez Guido.

#### Suplente

Don Miguel Angel Calderón.  
Puntarenas, diciembre 9 de 1915.

U. GUEVARA C.

J. B. BARAHONA

La Directiva de la «Coalición Puntareña», debidamente discutidos los sanos propósitos y reconocidas prendas de honorabilidad de los ciudadanos que forman el «Partido Independiente», y encontrando que tales elementos satisfacen ampliamente las aspiraciones de todos los puntareños, que en tratándose de los intereses locales debemos deponer divisiones de bandería política, y hacer que la familia portefaña marche unida por el sendero de su prosperidad y engrandecimiento, hacemos formal excitativa a todos nuestros partidarios de votar para Municipales en el bienio 1916-1917 por la papeleta del bizarro «Partido Independiente.»

Martín Castillo H.—Ulpiano Fonseca.—Rafael París F. Teodomiro Acuña G., Jefe de propaganda.

Puntarenas, 9 de diciembre de 1915.

## Cumpleaños

Hoy ha sido día de fiesta en casa de los esposos París—Torres. Una de sus simpáticas chiquitinas cumplió seis años de edad. Con ese motivo, presentamos a la graciosa Melidita nuestra cordial felicitación.

## Por los agricultores

La nueva Agencia para compra de granos que se ha establecido cerca del muellecito, constituye una ventaja para los agricultores, pues sabemos que allí se pagan los mejores precios de la plaza. Los agricultores están, pues, de plácemes.

## LA PRUEBA

El, Pedro Alejandrowich, era un ruso gigantesco, musculoso y hercúleo, como un oso del Cáucaso; sus manos, siempre frías, anchas y duras, recordaban las manos de las estatuas; su busto era enorme; sus piernas, llenas de agilidad y de vigor, le habían llevado en quince años de vida aventurera, a través de Europa; los azules ojos eran pequeñitos, inteligentes, fieros; un don de gentes extraordinario emanaba de la perfecta euritmia de sus palabras y movimientos. Sabía presentarse, saludar, elegir aquella conversación que más agradable fuese a su interlocutor: era uno de esos hombres seductores, cuya sola llegada causa regocijo; una barba, puntiaguda y roja, prolongaba su rostro.

Ella, su mujer, era una andaluza de tez cobriza; un espíritu ardiente, reconcentrado, mudo, bajo las tinieblas de sus cabellos.

De la conjunción de estas dos razas, tan vigorosas y diferentes, nació una madrileña preciosa que heredó de la madre los ojos negríos, apasionados y pensativos, y del padre el cutis nacarino y los cabellos brillantes, como dorados por el sol. Se llamaba Claudina. Era alta, esbelta, soberanamente gallarda como Talestris, aquella reina de amazonas que se ofreció a Alejandro en las campiñas de Hircania con el artístico empeño de legar a la posteridad algo glorioso.

Claudina mantenía relaciones formales con cierto abogado recién salido de la Universidad y empleado en un ministerio. Claudina no le amaba; Francisco Pérez era un muchacho sonriente, modoso, prudente, con esa inalterable prudencia empachosa de los inútiles; muy pulcro en el vestir, muy atildado de ademanes, muy a propósito para dirigir un cotillón... pero monótono, apasionado, tibio; insignificante en suma.

La ecuanimidad impecable del mozo aburría a la novia, y ponía envenenados acicates a los nervios de Pedro Alejandrowich, tan avezado a las luchas, al combatir salvaje de las pasiones y a los reveses, mortales peligros, dolores y furioso oleaje de la vida. A juicio de don Pedro, los mozos demasiado buenos, concluyen no sirviendo para nada. Los hombres mansos por temperamento, que no por perspicaz y taimada experiencia; los invariablemente dóciles, resignados, acostumbrados, por imbécil timidez o mesura cobarde a dejarse adelantar por los demás, no son susceptibles de pasiones; y quien no siente la cólera y el odio, no ama, ni es valiente, ni capaz de abrirse camino y defender la vida de los suyos peleando con la miseria brazo a brazo.

De esto, don Pedro y su hija hablaron muchas veces, por las noches, después que Francisco Pérez se marchaba sonriendo, saludándoles con su aire apagado, dejando tras sí el recuerdo frío de su personalidad sin relieve.

—A mí—decía el anciano—, nada me importa que ese muchacho sea pobre; también lo era yo cuando conocí a tu madre. Pero le encontré algo... no sé qué. Me parece demasiado bueno, demasiado prudente... y la juventud tan prudente y tan buena no sabe querer. Y con eso no transijo. Tu marido, ha de quererte sobre todas las cosas, porque un hombre enamorado siempre halla para su mujer un pedazo de pan. Yo desearía que Paco fuese jugador, pendenciero, insolente; un verdadero rebelde; los hombres así, cuando se enamoran son admirables...

Permanecía silencioso, revolviendo mentalmente aquella idea; luego añadía, alzándose de hom-

bros, extendiendo el labio inferior en un gesto elocuentísimo de tristeza y desdén:

—¡Además, es tan chico... tan poquita cosa!...

Allá en sus profundos fondos don Pedro Alejandrowich, que tenía teorías muy concretas acerca de la selección y perfectibilidad humanas, deseaba para yerno un mozo hercúleo y valiente, que engendrara en su hija una raza superior. De estas deficiencias sin embargo, se consolaba fácilmente recordando que en todas las épocas hubo varones famosísimos en quienes la poquedad física y el copioso valimiento moral, anduvieron en razón inversa. Mas no se resignaba a que Francisco Pérez desposase a Claudina sin amarla, o amándola vulgarmente, tíbiamente y como por costumbre.

Es preciso—decía—, que tu marido sea capaz, por amor a tí, de afrontarlo todo, de exponerse a todo... Yo quisiera convencerme de esto; para ello deberíamos prepararle a tu novio una emboscada; proponerle un sacrificio, someterle a una prueba decisiva.

Claudina sonreía, atónita y curiosa, admirando a su padre, aquel aventurero valiente y enérgico, a pesar de los años, que no quería confiar el tesoro de sus amores a otros brazos menos robustos que los suyos. Acosada por las preguntas del anciano, la joven respondía:

—Yo ignoro si Paco me quiere; él jura que sí...

Alejandrowich encogía los hombros despreciativamente.

—Decir... jurar... ¡bah! Todo eso es fácil; en algo ha de pasarse el rato. Lo importante es probarlo.

Una noche, cuando Francisco Pérez se levantaba para marcharse, don Pedro se levantó también exclamando bruscamente:

—¡Me voy con usted!

Claudina miró a su padre con ojos interrogantes, pidiéndole una explicación. Alejandrowich recogió la intención de aquella mirada.

—Sí—dijo— me voy, porque este señor y yo debemos hablar.

Francisco Pérez observaba a su novia perplejo; la sorpresa había extendido sobre sus facciones delicadas una ligera palidez; su rostro cándido aseguraba que entre él y don Pedro, no había ningún secreto asunto pendiente...

Los dos hombres anduvieron varias calles sin decir palabra; encerrado el uno bajo su teatral y bien estudiado mutismo; contenido el otro por su femenil timidez. Llegados que fueron a cierto paraje solitario, Alejandrowich se detuvo, y cuadrándose delante de su interlocutor y mirándole a los ojos dura y friamente:

—He llegado hasta aquí—dijo—, para ordenarle a usted que no vuelva más por mi casa.

Desconcertado hasta el terror, lívido por aquel descomunal ataque, Francisco Pérez abrió los ojos y la boca, sin saber qué responder. Don Pedro repitió:

—¿Lo ha comprendido usted bien? Le prohibo volver por mi casa; las relaciones de usted con la señorita Claudina han terminado.

El joven repuso, venciendo trabajosamente el miedo y la sorpresa que le extrangulaba:

—Pero explíqueme usted, don Pedro... ¿qué motivos tiene para tratarme así?

—Ninguno. Que no me gusta usted.

—Eso no basta. Usted no tiene derecho...

Alejandrowich le interrumpió dando una grave voz:

—¡Ola—gritó—, señor calzafraquel... ¿Cómo se entiende?... ¿No tengo yo derecho a expulsarle a

usted de mi casa?... Pues no importa... en cambio conservo todavía buenos bríos para romperle a usted los riñones a puntapiés.

—Pero don Pedro... señor don Pedro... es posible que me despiada usted?

Hubo una larga pausa, llena de humillación.

—Además—continuó el pobre abogado tragando saliva—, yo quiero mucho a la señorita Claudina, la adoro... no sabría vivir sin ella...

Alejandrowich se cruzó de brazos y rompió a reír irónicamente.

—«¡La señorita Claudina!»—repitió—, ¿cree usted que un hombre, en las circunstancias en que ahora estamos, puede decir, sin incurrir en ridiculez: «la señorita Claudina...» Otro hombre, un verdadero macho enamorado y de armas tomar, dice: «Mi Claudina; la Claudina de mi alma...» y no consiente que nadie, ni aun su mismo padre, se la dispute.

Francisco Pérez quiso protestar, pero el anciano se lo impidió poniéndole debajo de la nariz su puño duro y enorme. La cólera represada hasta entonces por la reflexión y la bien arraigada urbanidad de su trato, desbórdose al fin. El había traspasado los límites de la más plebeya grosería, queriendo encender el varonil coraje de su interlocutor y arrancarle un insulto, un desafío a muerte. De suceder esto, Pedro Alejandrowich le hubiese abrazado y reconocido, desde aquel mismo instante, como a hijo. Pero la corteza pusilánime del abogado, atizó su indignación hasta el paroxismo.

—Usted no quiere a mi hija—gritó—, cuando no la defiende. Mañana estaría usted casado con ella y cualquier aventurero se la quitaría, como yo ahora se la quito. Y ella haría bien, muy bien en dejarle a usted y ridiculizarle.

Los hombres como usted, casándose, perjudican los intereses de la raza. ¿Por qué no se defiende usted? ¿Por qué no me mata usted? Porque no sirve usted para nada. Usted, caballero, es un pequeño miserable y una gallina.

Francisco Pérez aún quiso protestar.

Alejandrowich le calló con un gesto.

—¿Quiere usted a mi hija?—dijo.

—Sí, señor.

—Pues, quítemela usted; róbmela usted o bien, máteme usted.

—Pero, don Pedro...

—No, no hay cuidado; usted no es capaz de tales hombradas.

—Yo le respeto a usted...

—¡Mentira! Usted no me respeta; usted me teme; no se respeta al hombre que nos insulta y nos quita la mujer que amamos. Le desprecio a usted.

Hablando así levantó un brazo y su puño, recio como un mazo de herrería, golpeó por dos veces la cabeza de su interlocutor. Hecho lo cual, dió media vuelta y regresó a su casa, furioso, pero secretamente satisfecho por el gran servicio que estaba cierto de haber prestado a su hija.

Cuando llegó al dormitorio de Claudina, ésta acababa de acostarse. Alejandrowich se sentó al borde del lecho lanzando un doble suspiro; la joven le echó los brazos al cuello, besándole bulliciosamente en las mejillas; él también le besó la frente repetidas veces, atrayendo hacia sí, con una de sus manos de piedra, aquella dulce y adorada cabeza. Luego le dijo:

—Te quedas sin novio.

El primer movimiento de Claudina fué de sorpresa; después sonrió

—¿No servía?—dijo.

El anciano repuso:

—No, no servía. Ha nacido para esclavo: es cobarde, débil, bajuno. Además, no te quiere.

Seguidamente refirió cuanto

acababa de suceder, sin ocultar detalle, con claro laconismo, como debe hablarse a los fuertes. La joven muchacha, sin dejar de sonreír e insinuando leves signos de aplauso y conformidad, dijo:

—Hiciste bien, papá.

EDUARDO ZAMACOIS

## Fotografías

Se vende una magnífica máquina de fotografía, completamente en buen estado, y de la mejor calidad.

Para precio y condiciones entenderse con Leonidas Poveda

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES  
ENTRE PUNTARENAS,  
LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinás saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita ₡ 4.00—A El Pozo ₡ 6.00—A Golfo Dulce ₡ 8.00

Por alimentación se cobrará extra ₡ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

## En todas las Refresquerías

Y EN TODAS LAS CANTINAS DE BUEN GUSTO

encontraréis la famosa y bien acreditada

## KOLA SOTO &amp; RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pídase siempre la sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

## Al que quiera



establecerse con Sastrería en Puntarenas, se le hace saber que está de venta la Sastrería "JUVENTUD" que está establecida frente al Parque Victoria.

Propietario,

ALEJANDRO ENRÍQUEZ DÍAZ

## Dr. Isidro R. Amaya

ABOGADO

de las facultades de Honduras, Guatemala, El Salvador Nicaragua y Costa Rica

Ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad.

Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesión

SE HACE CARGO DE ASUNTOS CIVILES, CRIMINALES Y ADMINISTRATIVOS

Atiende llamados a cualquier parte—Honorarios módicos.—GRATIS A LOS POBRES.—Trabaja a todas horas.

OFICINA: BAJOS DE LA OASA DE PEPINO-PUNTARENAS

## ULTIMOS AEROGRAMAS

A pesar de la escasez general de todos los artículos europeos con motivo de la guerra, la Farmacia Universal continúa sosteniendo los precios más bajos de la plaza. Todo el que necesite artículos de botica debe consultar antes sus precios y se convencerá de su baratura.

## GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrocho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

## La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

**Notas oficiales para Puntarenas y Guanacaste**

Se mandan girar las siguientes partidas: ₡ 77.00 al Jefe Político de Esparta, para pagar las cuentas de Aníbal Valverde, Manuel Figueroa y J. Angel Lagos, escribientes de las Juntas Electorales. ₡ 18.70 al Jefe Político de Abangares, para pagar a Ramiro Chacón, escribiente de la Junta Principal. ₡ 47.00 al Gobernador de Guanacaste, para pagar las cuentas de Gustavo Duarte, Arturo Villar, Sandalio Tolivia y Guillermo Pizarro. ₡ 149.00 al mismo Gobernador, para pagar a los siguientes escribientes: J. Mercedes Morales ₡ 20.00, Gustavo Duarte ₡ 69.00 y Oscar Ruiz ₡ 60.00.

—Se nombra Agente de Policía de Sarmiento a don Crisanto Garay, en reemplazo de don Rafael Conejo.

**Para Maquinarias**

Tenemos en comisión, para vender, una magnífica casa situada en esta ciudad, nueva y de magnífica construcción, montada sobre bases de cemento y con comodidades para cualquier negocio, especialmente para montar maquinarias, por la resistencia del edificio. Para precio y condiciones, dirigirse al Director de este periódico.

**Para negocio**

En punto céntrico, muy propio para negocio, se alquila un espacioso local con servicio interior. Para precio y condiciones entenderse con Leonidas Poveda.

**Una anécdota**

El gran músico y crítico artístico Héctor Berlioz, tenía gran aversión al maestro Verdi, y criticaba su música muy duramente.

Cuando el célebre maestro italiano estrenó su ópera *Rigoletto*, obtuvo un éxito ruidosísimo que repercutió hasta París, donde la gran novedad en los salones aristocráticos, fué por larga temporada, la ejecución de los trozos más selectos de aquella ópera.

Un día de una de estas reuniones a la moda, a la que asistía Berlioz, se habló del maestro Verdi al que el compositor francés odiaba artísticamente.

Como siempre, Berlioz se deshizo en improperios contra el autor de *Rigoletto*, de cuya ópera nada conocía el autor de la *Damnation de Faust*.

Sin decirle nada, al músico francés, la orquesta que amenizaba la *soirée* y cuatro distinguidos artistas cantaron el célebre cuarteto de *Rigoletto*.

A los primeros compases, Berlioz mostró curiosidad, que fué en aumento hasta el final de la pieza, que el maestro recibió con marcadas demostraciones de entusiasmo, preguntando a Auher, de quién era aquel trozo de música tan sublime; y contestándole éste que era de Verdi, Berlioz, sin perder ápice de su proverbial aplomo, observando que todos los contentulios le miraban sonriendo, dijo:

Este es el único fragmento de música de Verdi, que merece ser mío.



Para vestir mal en LA SASTRERIA de Teodomiro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la perfección de sus trabajos.

Lado Sur del Parque Victoria

**BAZAR FRANCES**  
— de —  
**Lizano & Coin**  
ANTES A. ASCH & BROS

La más surtida y selecta tienda en Puntarenas

Importación directa.  
Precios sin rival.

**El Dr. Alberto López**

establecido definitivamente en Puntarenas, ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con un surtido completo de medicinas frescas para el despacho de recetas

Oficina: frente a la plaza de la Iglesia, 25 varas al Oeste del Parque. Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Visitas a cualquiera hora del día o de la noche. — Precios módicos.

**FABRICA DE IMPERMEABLES con sistema moderno**

Se mandan muestras de los géneros a quien las solicite. Se hacen capas de cualquiera forma que se deseen, mandando los modelos.

La IMPERMEABILIDAD está garantizada.

**Alberto Fait e hijos**

Hacienda Lombardía, Guanacaste

LUIS CASALVOLONE, nuestro Agente en Puntarenas tiene depósito

**HÉCTOR ESQUIVEL**

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

**HIELO DE ESPARTA**

En la Refresquería de López Cantillo y Hno., situada 25 vara al Sur del Muellecito, se vende Hielo de Esparta

a ₡ 2.00 la marqueta

Se atienden órdenes por correo y se vende al detal.

**Juan Rojas**  
Administrador.

**AVISO**

a los comerciantes del Guanacaste

La empresa de transportes marítimos avisa a todo el comercio del Guanacaste que deben retirar sus mercaderías de los puertos de Bebedero, Ballena y Bolsón a la llegada de los vapores, pues la Empresa no responde por las pérdidas o deterioros que ocasione una creciente de los ríos.

LA EMPRESA

Puntarenas, 2 de setiembre de 1915.

**MANUEL BURGOS**

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcción

FABRICA de GALLETAS  
**"LA NACIONAL"**  
IGUAL A LAS EXTRANJERAS  
Agente, **LUIS CASALVOLONE**, Puntarenas

**José Chen Apuy & Co.**

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO  
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

**Ojo! Agricultores Ojo!**

El agricultor que desee vender a buen precio sus artículos de toda clase, y cobrarlos estrictamente al contado, búsqume en mi oficina que tengo establecida al Sur del Muellecito, a las 25 varas de la casa de comercio de Juan Benito Wong & Hno. Pago los mejores precios. Especialmente compra toda clase de granos.

Jesús Calderón, Agente.

**COMPRO**  
todo producto de exportación, especialmente cueros y pieles.  
Cipriano Güell

CUEROS PIELS

**Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

**PRECIOS POR IDA O REGRESO**

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.  
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón . . . . . 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

**MAIZ**

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa



**TEODORO ROIZ**

Magnífica existencia en vinos superos, licores finos y exquisitas conservas

RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53  
PUNTARENAS—COSTA RICA

Sección del Guanacaste

De Santa Cruz

El paludismo ha estado atacando fuertemente por estas latitudes. Se han sentido sus estragos por no tener un facultativo competente y activo. Tirios y troyanos desean la remoción del que tenemos.

— Regresaron, después de muy buenos éxitos en sus estudios, las estudiantes señoritas Clarisa Bonilla, Dorita Rosales y Magdalena Arias.

A la señorita Bonilla la fueron a encontrar varios pollitos de nuestra sociedad, y a su llegada se sirvió una exquisita cena en casa de su señor padre, don Cleto Bonilla.

A la mesa se sentaron los señores don Demóstenes Deliyore, don Remberto Briceño Alvarez, don Nieves S. Bonilla, don Agatón Rojas, don Victoriano Alvarez y don Justo Matarrita, las espirituales señoritas Clarisa Bonilla, Zoraida Deliyore y Lila Bonilla, y la señora doña Clorinda de Morales.

— También regresaron del interior nuestro querido y apreciado sacerdote don Leoncio Piedra, la señorita Josefina López y don Manuel Angel López. Para todos, mi saludo más cordial.

**La fiesta del Maestro.**— Aunque tarde, daremos una ligera crónica de esta fiesta. Ella tuvo lugar en los amplios salones de la Escuela de Niñas, el sábado 19 del pasado mes.

El discurso oficial fué encomendado al joven profesor don Remberto Briceño Alvarez. Fué muy conceptuoso y agradó muchísimo al auditorio. Hablaron también los jóvenes profesores señores Rubén Torres y Ricardo Lizano y el señor Inspector de Escuelas.

Hubo cantos y recitaciones muy bien preparadas.

Terminada la fiesta, fueron repartidas las notas y se exhibieron las costuras de las alumnas.

Corresponsal

El día de la Concepción en Heredia

Pocos años como el presente se ha celebrado con tanta pompa y esplendor a la Inmaculada Concepción, no obstante la mala situación pecuniaria y en medio de la efervecencia de la terrible política que da al traste con todo lo bueno y trascendental.

La católica Heredia no pierde su fé, antes bien, como un solo hombre continúa manteniendo incólume su prestigio religioso, ya que tiene en su seno como cura a uno de los más distinguidos sacerdotes del clero costarricense, tanto por su vasta ilustración como por su reconocido celo apostólico. El tiempo ha sido horresco por la inclemencia de la lluvia, pero ésto no ha sido obstáculo para que el templo haya sido continuamente visitado.

Como de costumbre la víspera estuvo muy alegre dándole más realce los cocijosos muchachos quienes formaban grupos desde las doce para comenzar a quemar petardos, bombas y otras cuantas cosas. En la noche hubo rosario solemne amenizado por una lujosa orquesta, bajo la dirección del competente maestro de capilla don Fernando Murrillo.

El miércoles a las 8 a. m. y conforme estaba anunciado en el mismo programa que circuló mucho, fué la procesión recorriendo las principales calles, que estaban debidamente arregladas.

En la residencia de la honorable dama doña Esmeralda G. v. de Morales estaba izada una hermosa bandera de blanco y azul con esta descripción: ¡Viva la Inmaculada! Cada instante flameaba más victoriosa y risueña de júbilo, saludando a la divina corredera del género humano. A continuación se celebró con revestidos la misa mayor y ocupó la sagrada cátedra el notable orador, ce-

ndnigo don Ricardo Zúñiga, quien con frase enérgica y lenguaje elocuente, propio de un insigne predicador, dió principio trayendo a la consideración de centenares de almas, los portentos y virtudes de María Inmaculada.

Cuarenta y cinco minutos duró el sermón, terminando por implorar la bendición del cielo para esta afligida Patria tan combatida por la adversidad. Notábase en todos los ánimos un sentimiento lleno de profunda tristeza cuando dijo: "¡Oh, María, madre nuestra, derramad vuestra bendición sobre esta católica ciudad, lugar natal también del primer Magistrado de la Nación, para que no sea combatida nuestra fe, que en horabuena nos legaron nuestros abuelos."

Imperecederos recuerdos son estos para los heredianos y honda satisfacción para nuestro nuestro muy querido señor cura don Antonio M. Rojas.

Corresponsal

Heredia, 8 de diciembre de 1915.

Agencias y Comisiones de Luis Antonio Soto & Ca. Representante de casas extranjeras en toda clase de negocios. Puntarenas, Costa Rica. Apartado No. 110. Centro-América.

本公司總辦出入口貨物及代理外國行商事務此佈  
中美洲島子打拿洋行經理  
瑞士曼瑞洋行經理

Servicio marítimo de transportes SAJEL HERMANOS

Avisamos al público que el 15 de cada mes saldrá para Pedregal, República de Panamá, la gasolina de nuestra empresa.

Para más informes dirigirse a

Sajel Hermanos San José o Puntarenas

La Famosa Harina Flecha de Lindo Bross

SE VENDE EN EL ALMACEN "AMBOS MUNDOS" DE NAPOLEÓN SOTO J.

Agencia exclusiva para Puntarenas y Guanacaste.

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala, Nicaragua y Costa Rica

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a don Miguel H. Fulton

La escuela de niñas no se cierra

Los padres de familia que tengan interés en que sus hijos ganen el curso, aunque hayan sido aplazados, de que afirmen el pase obtenido, evitando un posible rechazo en el año venidero, o de que se preparen para cursar provechosamente el nuevo grado, pueden entenderse con el suscrito en el local de la Escuela de Niñas desde las 7 a las 10 a. m., donde me encontrarán diariamente. Recibo alumnos de ambos sexos y de 1º a 5º grados por los meses de diciembre, enero y febrero, período de vacaciones.

ANTONIO GAMEZ

Puntarenas, 25 de noviembre de 1915.

"La Bolsa del Mercado"

Venta al por mayor y al detal de toda clase de productos del país

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país

Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

Florentino León, PROPIETARIO

Cayeron los Dardanelos "La Primorosa"

tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la baratura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para mayor comodidad de sus clientes.

Su nuevo local es el que ocurrió la tienda de don Alejandro Meneses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a "La Norma" de David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARRATILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Visítalo en su nuevo local y quedaréis satisfechos

Sarkis M. Brais, Propietario

Año Nuevo

EL CORREO DE LA COSTA tiene en preparación, para el día de año nuevo, un número especial, tal como lo hizo el año pasado, con cartulinas de felicitación comerciales y particulares. Lo que avisamos a nuestros favorecedores y al público en general, para que nos avisen con la debida anticipación quienes deseen tomar espacio para una o más cartulinas.

Música de viento

Contando con instrumentos, buena música y formales artistas, tengo el gusto de ofrecer al público un magnífico sexteto (de viento) para cualquier toque; parrandas, serenatas, rosarios, paseos, procesiones, etc. Todo lo tocamos, barato y a la orden. Entenderse con

Alberto Hernández

"La Bota de Oro"

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur Calzado hecho a la medida a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA PROPIETARIO

A los veraneantes

MAGNÍFICA OPORTUNIDAD

Se vende una casa de madera, con piso de tabla, techo de zinc, situada en La Boca de La Barranca, a 20 metros de la Estación y a 5 metros de la orilla del mar, en el punto más privilegiado para los bañistas. Se traspasará el derecho de posesión del lote en que está ubicada. Para precio y demás datos y condiciones, dirigirse a don SIMÓN MARROQUÍN, en Puntarenas.

Y YA LLEGARON

DIRECTAMENTE DE ALEMANIA

JUGUETES PARA NOCHE BUENA. Todos modernos y baratos

Bazar Francés

El Buen Gusto

La Reina

LIZANO & COIN